

# AVANCES Y PROYECCIONES

*La inversión del sector privado en el Perú tuvo una variación negativa de 7.2% durante el 2015, mientras que al cierre de ese mismo año la ejecución presupuestal del gobierno central en la parte pública se ubicó en 90.8%.*

Según la Asociación para el Fomento de la Infraestructura Nacional (AFIN), durante el año 2015 fueron pocos los esfuerzos del gobierno en general para impulsar el gasto público en obras de infraestructura. Pese a los varios paquetes reactivadores dirigidos a agilizar, desarticular e impulsar la inversión en el país en el corto plazo, poco es lo logrado al respecto. Se evidencia que el problema no es la falta de más normas sino la carencia de una adecuada gestión. Debe mejorarse la gestión gubernamental en cuanto a la provisión de infraestructura e impulso a la inversión.

Por ejemplo, señala la entidad, se necesita apresurar los procesos de negociación de adendas en proyectos que destraban inversiones significativas, reducir trámites repetitivos e innecesarios para la obtención de licencias y permisos, y eliminar barreras y trabas burocráticas que dilatan el inicio de planes. Estas, entre otras, serían medidas que efectivamente contribuirían a agilizar el avance físico de proyectos y que debieran considerarse como prioritarias.

## SITUACIÓN DEL 2015

- **Inversión privada.** La inversión del sector privado en el Perú tuvo una



variación negativa de 7.2% durante el 2015, una tasa que continua con el decrecimiento de 1.6% registrado en el 2014 (ver Gráfico N° 1).

El comportamiento de la inversión privada durante el año que pasó mostró el bajo desempeño que han tenido la mayoría de sectores de la economía y que se reflejó en la caída del volumen de las importaciones de bienes de capital y en la desaceleración del sector construcción (de 1.7% en el 2014 a - 5.8% en el 2015).

- **Inversión pública.** El Presupuesto Nacional 2015 destinado a proyectos (inversión pública) fue ejecutado en un 81.6% (relación de los fondos devengados respecto del Presupuesto Institucional Modificado - PIM). Esta cifra es mayor al 78.4% registrado en el año anterior. La mayor ejecución del presupuesto fue por parte del Go-

bierno Nacional (90.8%), seguida por los Gobiernos Regionales (83.3%) y finalmente los Gobiernos Locales (71.2%) (ver Tabla N°1).

Según el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), al cierre del año 2015, la ejecución de la inversión pública alcanzó los S/ 31,734 millones, cifra marginalmente superior a lo registrado en el 2014. Si bien no se alcanzaron los niveles de gasto e inversión planificados cuando se formuló el presupuesto, principalmente debido a los problemas de ejecución de gobiernos subnacionales, se realizaron ajustes a lo largo del año que permitieron cerrar en niveles récord, particularmente gracias al despliegue del Gobierno Nacional.

El titular de la cartera, Alonso Segura, explicó que durante el año pasado se ejecutó 82% del presupuesto destinado a inversión pública, porcentaje que